

**PENERAPAN METODE KONTRAK SELESAI DALAM
PENENTUAN LABA PADA CV. NOVED KARYA**



OLEH

**MEILISSA
05 077 025**



TUGAS AKHIR

Diajukan sebagai salah satu syarat memperoleh gelar ahli
Madya

**JURUSAN AKUNTANSI
POLITEKNIK UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG
DESEMBER 2008**



No. Alumni Universitas

Meilissa

No. Alumni Fakultas

BIODATA

a). Tempat/tanggal lahir : Padang / 12 Mei 1987 b). Nama Orang Tua : Sudirman dan Mulyati c). Fakultas : Politeknik d). Jurusan : Akuntansi e). No. BP : 05077025 f). Tanggal Lulus : 28 Agustus 2008 g). Predikat lulus : Sangat Memuaskan h). IPK : i). Lama studi : 3 Tahun j). Alamat orang tua : Jl. Ganting IX No. 35 A Padang

PENERAPAN METODE KONTRAK SELESAI DALAM PENENTUAN LABA PADA CV. NOVED KARYA

Tugas Akhir D III oleh Meilissa

Pembimbing : 1. Yessy Noviatri Ali, SE. Ak 2. Zalida Afri, SE. M. Ak. Ak

ABSTRAK

Dalam mempertahankan kelangsungan hidup perusahaan, laba merupakan faktor yang sangat penting. Dalam menentukan laba, perusahaan harus menggunakan metode yang tepat agar diperoleh laba yang sebenarnya. Pada perusahaan kontraktor ada 2 metode yang dipakai dalam menentukan laba. Salah satu metode tersebut adalah Metode Kontrak Selesai. Metode ini dipakai pada perusahaan yang mengerjakan proyek berjangka waktu kurang dari 1 tahun. Pada metode ini, laba diperoleh pada akhir periode setelah semua pekerjaan selesai dilaksanakan. CV. Noved Karya merupakan perusahaan yang bergerak dibidang kontraktor yang menangani proyek-proyek berjangka waktu kurang dari 1 tahun. CV. Noved Karya melakukan pengukuran pendapatan berdasarkan harga kontrak. Pengakuan pendapatan dilakukan pada saat uang muka dari pekerjaan diterima. Laba diperoleh dengan mengurangi pendapatan dan biaya-biaya. Dalam menentukan laba dengan menggunakan metode Kontrak Selesai ini terlebih dahulu dilakukan pengukuran pendapatan berdasarkan harga kontrak. Pendapatan baru diakui pada akhir periode setelah semua pekerjaan selesai dilaksanakan. Setelah itu baru bisa ditentukan besarnya pendapatan yang sebenarnya. Biaya-biaya yang terjadi pada setiap bulannya diakumulasi pada akhir periode. Setelah diketahui pendapatan dan biaya yang terjadi barulah dapat ditentukan laba yang terjadi pada CV. Noved Karya dengan mengurangi pendapatan dan biaya-biaya.

Tugas Akhir telah dipertahankan di depan tim penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal : 28 Agustus 2008. Abstrak telah disetujui oleh penguji:

Penguji:

Tanda tangan	1.	2.	3.	4.
Nama Terang	Nurul Fauzi, SE, MM, Ak	Wiwik Andriani, SE, Ak	Anael Yentifa, SE, Ak	Yessy Noviatri Ali, SE, Ak

Mengetahui,
Ketua Jurusan :

Endrawati, SE. Ak
Nama



Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftar ke Fakultas/Universitas Andalas dan mendapat Nomor Alumnus :

	Petugas Fakultas/Universitas	
Nomor Alumni Fakultas:	Nama	Tanda tangan
Nomor Alumni Universitas:	Nama	Tanda tangan

BAB SATU

PENDAHULUAN

1.1. LATAR BELAKANG

Dalam era globalisasi saat ini perkembangan dunia usaha sangat pesat, hal ini ditandai dengan banyaknya bermunculan perusahaan-perusahaan baru baik yang bergerak di bidang jasa, dagang maupun manufaktur. Perusahaan-perusahaan tersebut saling bersaing dalam mengembangkan usaha mereka tersebut. Dari perusahaan-perusahaan tersebut ada yang kalah bersaing dalam mengembangkan usahanya. Untuk itu, supaya bisa bertahan perusahaan harus memanfaatkan sumber daya yang ada semaksimal mungkin.

Salah satu faktor yang menentukan keberhasilan perusahaan adalah adanya kemampuan dalam mempertahankan kelangsungan hidup perusahaan, juga ditandai dengan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba. Dengan adanya laba maka perusahaan tersebut dapat terus berkembang sesuai dengan harapan pemiliknya. Laba yang dihasilkan merupakan selisih lebih antara pendapatan dikurangi dengan biaya-biaya yang dikeluarkan untuk mendapatkan pendapatan tersebut. Jadi, pendapatan merupakan salah satu faktor terpenting dalam menentukan laba pada suatu perusahaan.

Ada beberapa definisi mengenai pendapatan, diantaranya yaitu : Ikatan Akuntan Indonesia (2004) mengemukakan bahwa, "pendapatan adalah arus masuk bruto dari manfaat ekonomi yang timbul dari aktivitas normal perusahaan selama suatu periode". Hal ini terjadi bila arus masuk itu mengakibatkan kenaikan ekuitas

yang tidak berasal dari kontribusi penanaman modal. Sugiri (2004) berpendapat, "pendapatan adalah tiap-tiap tambahan aktiva atau pengurangan kewajiban yang timbul karena usaha perusahaan, baik berupa penyerahan jasa-jasa maupun penjualan barang". Pengakuan pendapatan ini akan berpengaruh terhadap penentuan laba atau rugi dalam laporan laba rugi. Menurut FASB, pengakuan pendapatan dan laba dilakukan ketika :

1. Pendapatan dan laba telah direalisasikan atau dapat direalisasikan.
2. Pendapatan dan laba dihasilkan oleh aktivitas yang telah mengalami penyelesaian substansial selama memperoleh pendapatan.

Perusahaan kontraktor merupakan perusahaan yang bergerak di bidang jasa. Perusahaan ini memberikan jasa yang berkaitan dengan penjualan jasa konstruksi. Ada 2 (dua) metode yang dipakai perusahaan kontraktor dalam penentuan laba, yaitu metode persentase penyelesaian dan metode kontrak selesai. Metode persentase penyelesaian dipakai apabila konstruksi yang dikerjakan memiliki jangka waktu lebih dari satu 1 (satu) tahun, sedangkan metode kontrak selesai dipakai apabila konstruksi yang dikerjakan memiliki jangka waktu kurang dari 1 (satu) tahun.

CV. NOVED KARYA merupakan perusahaan kontraktor yang bergerak dalam bidang pengadaan barang dan jasa seperti pengadaan komputer sekolah, perbaikan jalan yang rusak, rehabilitasi bangunan sekolah yang rusak akibat bencana alam dan lain-lain. Perusahaan yang berlokasi di Padang Panjang ini memakai sistem tender dalam penerimaan pekerjaannya. Konstruksi yang mereka kerjakan berjangka waktu kurang dari 1 (satu) tahun.

Perusahaan ini belum menerapkan Standar Akuntansi Keuangan. Perusahaan ini melakukan pencatatan dan pembukuan yang sangat sederhana. Sehingga tidak mencerminkan adanya penerapan Standar Akuntansi Keuangan dalam perusahaan

BAB LIMA

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pengamatan pada CV. Noved Karya, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. CV. Noved Karya merupakan perusahaan yang bergerak di bidang jasa konstruksi yang beralamat di Padang Panjang. Pendapatan yang diperoleh CV. Noved Karya berasal dari kegiatan utama perusahaan yaitu dari jasa konstruksi serta pengadaan barang. Dalam pencatatan transaksinya, CV. Noved Karya belum menerapkan pencatatan yang sesuai dengan standar akuntansi keuangan.
2. CV. Noved Karya telah melakukan pengukuran pendapatan yang tepat yaitu berdasarkan harga kontrak. Dengan harga kontrak bisa dilihat nilai tunai yang akan diterima oleh perusahaan dari suatu konstruksi yang sedang dikerjakan.
3. Pada CV. Noved Karya, pengakuan pendapatan dilakukan pada saat uang muka dari pekerjaan diterima. Hal ini tidak menggambarkan pendapatan secara keseluruhan karena masih ada pendapatan yang belum diterima. Pendapatan diakui pada saat semua pekerjaan telah diselesaikan.
4. Metode kontrak selesai dipakai apabila perusahaan konstruksi mengerjakan kontrak konstruksi berjangka waktu kurang dari 1 tahun. Pada CV. Noved Karya ini diterapkan metode kontrak selesai dalam penentuan labanya.

DAFTAR REFERENSI

- Harnanto, *Akuntansi Keuangan Menengah*, Edisi 2003/2004, Yogyakarta / IKAPI
- Horngren, Sundem, Elliott, 1998. *Pengantar Akuntansi Keuangan*, Edisi Keenam, Jilid Satu, Jakarta; Erlangga
- Ikatan Akuntan Indonesia, 2004. *Standar Akuntansi Keuangan*, Buku Dua, Jakarta; Salemba Empat
- Kieso, Donald. E dan Weygandt, Jerry, 2002. *Akuntansi Intermediate*, Edisi Kesepuluh, Jilid tiga, Jakarta; Erlangga
- Skousen, Fred, 2001. *Akuntansi Keuangan konsep dan aplikasi*, Buku 1, Jakarta; Salemba Empat
- Sugiri, Slamet dan Agus Riyono, Bogat, 2004. *Akuntansi Pengantar 1*, Edisi Kelima, Yogyakarta; UPP AMP YKPN